NOTES POUR UNE ALLOCUTION DE L'HONORABLE NOËL A. KINSELLA PRÉSIDENT DU SÉNAT

À L'OCCASION D'UNE RÉCEPTION SOULIGNANT L'ARRIVÉE DE LA FLAMME OLYMPIQUE SUR LA COLLINE DU PARLEMENT

OTTAWA, 10 DÉCEMBRE 2009

Monsieur le Président,
Honorables sénateurs et députés,
Athlètes olympiques,
Distingués invités,
Mesdames et Messieurs,

Nous voici réunis aujourd'hui pour accueillir la flamme olympique sur la colline du Parlement. Partie de Grèce, elle a parcouru la moitié de la planète jusqu'à nous, a traversé le Canada d'un océan à l'autre à l'autre et se trouve maintenant sur le chemin du retour à destination de la Colombie-Britannique.

La flamme olympique et le flambeau lui servant de soutien sont de puissants symboles de paix et d'unité entre les nations et les peuples du monde. Ils symbolisent aussi les rivalités et les amitiés, aussi ardentes les unes que les autres, qui se forgent avant, pendant et après les Jeux.

Ceux et celles qui participent aux activités olympiques ont travaillé d'arrache-pied pour se rendre au sommet de leur discipline. Aux jeunes athlètes ici présents, vous avez notre soutien et notre admiration. Nous reconnaissons que vous vous êtes consacrés aux sports et à la compétition dans lesquels vous excellez. À

votre tour, vous deviendrez une source d'inspiration pour les générations à venir, tout comme vous avez été vous-mêmes inspirés par les athlètes qui ont brillé sur la scène olympique avant vous.

De nombreux Canadiens ont eu le privilège de porter le flambeau, et beaucoup d'autres encore ont eu la chance de voir la flamme olympique traverser leur ville. Cela fait presque 22 ans que les gens d'ici ont vu la flamme passer chez eux, à l'occasion des Jeux d'hiver de Calgary. Douze ans plus tôt, c'est à Montréal que les porteurs du flambeau s'étaient relayés, pour les Jeux d'été de 1976.

Les Jeux eux-mêmes sont devenus un symbole d'excellence dans le monde de la compétition, et la simple présence de la flamme olympique nous rapproche des exploits du passé et des réalisations à venir.

La flamme olympique représente l'esprit olympique, et cet esprit est plus vigoureux que jamais au Canada. Sachez que nous vous accompagnons dans votre quête de l'excellence, que nous vous demandons seulement de faire de votre mieux et que les Canadiens vous souhaitent bonne chance. Mais surtout, vous pouvez repartir avec la profonde conviction que nous sommes fiers de vous.